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八戸市立明治中学校
スポーツ流鏑馬八戸大会当日、明治中学校

からは、３学年生徒２６名及び引率教員３名

が参加しました。生徒は、「集計・音響」「１

～３の的」「スタート旗」「ゴール旗」「レザ

ークラフト」「弓体験」の各所にてボランテ

ィア活動を行いました。大変暑い中での活動

でしたが、体調不良者を１名も出すことなく、

安全に活動を終えることができました。

ボランティア体験

感 想

今回、流鏑馬ボラ

ンティアに参加し

て、人と協力するこ

とがとても楽しく、

働くことに興味が湧

きました。

僕はこのボランティ

ア活動を通して、手伝

うことの大切さを学び

ました。終わったあと

感謝されてとてもスッ

キリしました。

スポーツ流鏑馬のボラ

ンティアをやってみて、

流鏑馬はすごいなと思い

ました。参加して色々な

事をやれてよかったで

流鏑馬ボランティアを

通して誰かの役に立つ喜

びと大人数で何かを生み

出す嬉しさを改めて感じ

ました。これからの学校

生活でも、誰かが困って

いたら積極的に手伝いた

いです。

私は小学校の時以来

流鏑馬を見ていなかっ

たのですが、ボランテ

ィアを通じて来年も来

たいと感じました。ボ

ランティアの楽しさも

わかって、とても楽し

かったなと思いまし

た。

初めて流鏑馬を間

近で見ることができ

ました。とても迫力

があって、とてもか

っこよかったです。

ルールも何もわから

ない私たちに先輩た

ちが優しく教えてく

ださりとても嬉しか

ったです。
ボランティアをしてこ

の大会を手伝えて良かっ

たなと思います。選手と

の距離も近く、いつもと

違う雰囲気で楽しかった

です。

とてもいい体験ができたと

思います。自分が担当した的

の係では、安全に素早く作業

をすることができました。

ボランティアを通して人とのつながりや仕事の大切さ

や責任などを知ることができました。これからの生活で

も活かして生活していければいいなと思いました。



ボランティア体験

感 想

今回、ボランティアを

で集計をやって、放送を

したり表を書いたりと少

し難しかったけれど、と

ても達成感がありまし

た。

スポーツ流鏑馬のボランテ

ィア活動に参加して、これま

で調べたことを確かめること

ができました。実際に馬に乗

った人の、迫力ある姿を見る

ことができました。

初めて流鏑馬を見て、

同じ年齢や少し年上の人

がすごく活躍していたの

でびっくりしました。流

鏑馬に興味をもったの

で、来年も見に行こうと

思いました。

お店を手伝うこと

はとても大変だと思

いました。どうやっ

てお客さんを呼び込

むか などを考えて

やるのが大変でし

た。ですが とても

いい経験になったの

で、この経験を生か

して進路なども考え

たいです。

今回のボランティ

ア活動では、大学生

の皆さんと協力し

て、安全に馬を誘導

することができまし

た。活動を終えて

「自分なりに役に立

てたかも」と思うこ

とができました。機

会があったらまた行

きたいと思います。

流鏑馬ボランティア

を通じて、意外に仕事

が多いなと思いまし

た。また、間近で見る

ことができたのでとて

も迫力があり、ボラン

ティアでしたが楽しめ

ました。他にボランテ

ィアに来ていた人と交

流を深めることができ

たので良かったです。

初めてボランティアに参加し

て、とても大変でした。私たち

と同じくらいの歳の子も流鏑馬

に参加していてすごいと思いま

した。一緒に仕事を教えてくれ

た大学生も優しくてとても楽し

かったです。

私は弓矢体験のブースを手

伝いました。思ったよりも人

がたくさん来て、とても大変

でした。人が来ていないとき

に人参サークルのお兄さんや

お姉さんが弓矢のやり方を優

しく教えてくれて、弓矢の体

験もできました。このボラン

ティアを通して、自分から気

づいて行動することができる

ようになったと思います。こ

れからの生活でも生かしてい

きたいです。

ボランティア活動を通して協

力・責任・考えて行動すること、

そして喜びなど、たくさんのこと

を学ばせていただきました。

ありがとうございました。

明治中学校３学年一同

私は初めて流鏑馬を見ま

した。とても迫力があった

し、１０歳で出ている人も

いてすごいなと思いまし

た。私は第三の的担当で一

緒に担当した友だちと協力

してできました。教えてく

れる人もとても優しく、説

明が分かりやすかったで

す。自分にできることを全

力でできたのでよかったで

す。

ボランティアに参加して良かったと思いまし

た。今までは、「伝統の一つ」くらいの印象で

したが、実際にスタッフとして参加すると、近

距離のど迫力の流鏑馬を思いっきり感じること

ができ、流鏑馬が伝統として残り続けている理

由がわかった気がしました。選手も馬もかっこ

よく、来年も見にいけると良いなと思いまし

た。



全国スポーツ流鏑馬第８回八戸大会 御礼

令和５年８月１１日（金・祝）に開催されました標記大会にて，本学院の

ブースを出展し生徒とともに活動をすることができました。感謝申し上げま

す。

本学院は，平成２５年に星槎国際高等学校と提携し設立した「青森県教育

委員会指定技能教育施設」です。通信制高校の機能的な部分と，毎日通える

環境を備え，「人を認める」「人を排除しない」「仲間を作る」の３つを約束

事とし，現在２４名が在籍しております。

さまざまな原因で不登校を経験したり，既存の学校になじめなかったり，

いまの環境を変えたい（通っている高校を転校したい）生徒などを主な対象

としております。

ゆるやかな学習カリキュラムの中で，さまざまな体験活動を通して自己効

力感や成功体験の積み重ねを重視しております。特に，今年度より「八戸弓

馬会あおば道場」として全国初となる「スポーツ流鏑馬コース」を設け，常

日頃より弓に触れることのできる環境になっております。



当日のあおば学院ブースでは，学院の紹介や飲料などの販売を行いました。

ほぼ生徒たちによるもので，一般の方々とも触れ合いながら学院で勉強する

「商業科目」との関連も見い出し，有意義な体験をすることができました。  

今後とも本活動の継続および学院生徒たちの経験値向上のため，支援ご協

力の程，何卒よろしくお願い申し上げます。  

 

＜生徒感想（一部）＞ 
 今回私は３回目の参加でした。去年、一昨年と雨だったので今年はいい天気で開催で

きてよかったです。私は午後からの参加でした。到着してみると、おにぎりとからあげは

完売、飲み物も売り切れて買い足しに行ったほどだったので準備の難しさを痛感しまし

た。  

また、チャレンジマッチの記録係もさせていただきました。何をすればいいのか分から

なくて戸惑った部分もありましたが、なかなか体験する機会はないと思うので今回参加で

きてよかったと思います。貴重な体験ができました。ありがとうございました。  

３年  Ｅ．Ｍ  

 

八戸あおば高等学院のボランティアとして参加しました。今まで２年間参加しましたが

どちらも雨が降り、天候に恵まれませんでした。今回は晴れて良かったです。  

スタンプを押したり、飲み物やきゅうりを売りました。今までボランティアに参加する

ことはあまり無かったので、今回の経験を活かしてこれからは積極的にボランティアに参

加していこうと思います。スポーツ流鏑馬を鑑賞しましたが、思っているよりも難しそう

で、選手の方は本当に凄いと思います。ありがとうございました。  

３年  Ｙ．Ａ  

 

今回、初めて参加しました。私たち以外にもたくさんの方々がボランティアとして参

加していて、実際に流鏑馬をする人だけでなく、出店するなど場を盛り上げる人も欠かせ

ない役割であることを実感しました。また、普段は物を買う側ですが、今回は売るという

経験をし、お金の扱い方などを学ぶことができ、社会に出る前の準備として貴重な経験に

なったと思います。  

そして、学校で授業の一環として流鏑馬をやっていますが、目の前で流鏑馬をしてい

るところを見たことがなかったので、馬の走るスピードや、その中で矢を射る迫力に驚き

ました。  

短い時間でしたが、たくさんの貴重な体験をすることができました。本当にありがと

うございました。  

３年  Ｆ．Ａ  

 

この度は流鏑馬大会に参加させていただきありがとうございました。私は唐揚げやキ

ュウリの漬物、スイカ、ジュース、アイスなどを出していました。大会当日は暑かったの

でたくさんの人が買いに来ました。大変でしたが、良い経験ができました。私はスタンプ

ラリーに来ていた人の対応をしていました。いま３年生のため、このような形で参加する

ことは最初で最後ですが楽しかったです。ありがとうございました。  

３年  Ｍ．Ｎ  

 

 

＜本件担当＞ 八戸あおば高等学院  
事務局長  白 山 拓 弥 
TEL 0178-22-3470 
FAX 0178-22-3475 
Mail info@hachinohe-aoba.com 



全国スポーツ流鏑⾺ 
第8回 ⼋⼾⼤会協賛者の皆様

令和5年度8⽉11⽇(⾦)に開催されました全国スポポポーツツツ流流流鏑鏑鏑⾺⾺令和5年度8⽉11⽇(⾦)に開催されました全国スポーツ流鏑⾺
⼋⼋⼋⼋⼾⼾⼾⼾⼤⼤⼤会会会ににににおいて、私たちにんじんサークルは選⼿⼿として、⼋⼾⼤会において、私たちにんじんサークルは選⼿として、

⼤会運運営の裏⽅として活動することが出来ました。⼤会運営の裏⽅として活動することが出来ました。
誠にありがとうございます。誠にありがとうございます。

今後も、、にんじんサークルはより多くの⼈に流鏑⾺や今後も、にんじんサークルはより多くの⼈に流鏑⾺や
乗⾺のの魅魅⼒が伝わるよう幅広く活動を続けて⾏⾏きたい乗⾺の魅⼒が伝わるよう幅広く活動を続けて⾏きたい

と思っております。と思っております。

世代や国ににかかわらず流鏑⾺を楽しんでいただけけた⼤会と世代や国にかかわらず流鏑⾺を楽しんでいただけた⼤会と
なりました。成功を収めることが出来たのは、協賛者のなりました。成功を収めることが出来たのは、協賛者の

皆様のご⽀⽀援があってこそでした。⽇頃から⾺ととかかわわっっ皆様のご⽀援があってこそでした。⽇頃から⾺とかかわっ
てていいるるるる私たちとしても⾮常に嬉しく思いいままますすすすすすす。。ている私たちとしても⾮常に嬉しく思います。



全国スポーツ流鏑馬第 8回八戸大会 

協賛者の皆様 
  

令和 5年 8月 11 日（金・祝）に開催された全国スポーツ流鏑馬八戸大会で、私たち Future Generations

は下記の活動を行いました。 
 

【活動内容】 

①塗り絵ブース 

②ホースビーズ体験コーナー 

③馬と流鏑馬の歴史についての紙芝居 

④チャレンジマッチ司会進行 

 

厳しい暑さの中、沢山の子どもたちや大人の方々に馬やスポーツ流鏑馬について楽しみながら知っ

て頂くことが出来て、大変うれしく思います。今回成功させることができたのは、協賛者の皆様のご支

援があったからです。誠にありがとうございました。 

これからも Future Generations はスポーツ流鏑馬発展のために尽力していきたいと思います。 

 

 

 


